
Vitórias 
conservadoras 
e manifestação 
pela democracia; 
movimentos resgatam 
princípios cristãos

Entre Teologia e Arqueologia 
Bíblica! Confira entrevista 
com o Pastor e Arqueólogo, 
Rodrigo Silva

Com a mesma coragem, 
agora mais experiente, 
Shakespeare segue 
atuante por uma cidade 
mais justa e equilibrada

Colégio Adventista de 
Taubaté: Formando 
cidadãos completos e 
preparados para o futuro

Consolidando a Unidade: 
O Conselho de Pastores de 
Taubaté sob a liderança do 
pastor Ronaldo Andrade

O renomado pastor e arqueólogo Rodrigo Sil-
va concedeu uma entrevista exclusiva ao jornal 
Informe Vale, após sua palestra no Conselho de 
Pastores e Ministros Evangélicos 

A cidade de Taubaté é abençoada por uma for-
ça espiritual que agrega pastores, transcende 
fronteiras denominacionais e promove a união 
entre líderes religiosos...
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Manifestantes se reuniram na Avenida Paulista, neste domingo (26), em protesto pela morte 
de Cleriston Pereira da Cunha, um dos réus pelos atos antidemocráticos de 8 de janeiro, em 
Brasília. P 14

Culto na Igreja Batista Renovada reúne autoridades e 
aborda questões importantes sobre a lei de zoneamento

Em um culto realizado recentemente na Igreja Evangélica Batista Renovada, a comunidade do ministério, situado na zona sul de 
São José dos Campos, se reuniu para uma celebração espiritual e também para discutir questões importantes que afetam a igreja e 
estão ligadas à lei de zoneamento do município. O evento contou com a presença de autoridades locais como o prefeito Anderson 
Farias (PSD) e o vereador Marcelo Garcia (PTB), que também é pastor da Igreja do Evangelho Quadrangular

P 15Coluna Social
P 06

José Antônio e Anderson Farias Antonio Tostes e José Antônio

Elton jr., Ricardo Aurino, Wagner Lima, José Antônio, Hélio Nishimoto, 
Anselmo de Carvalho, Anderson Farias e Renato Santiago

Carlito Paes e José Antônio

Assista as entrevistas completas 
em nosso canal no Youtube InformeValeTv
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As opiniões emitidas pelos colunistas e leitores são de respon-
sabilidade deles próprios. Não traduzem necessariamente o posi-
cionamento do jornal Informe Vale. As cartas à redação devem ser 
enviadas ao endereço acima com: assinatura, identificação, tele-
fone e endereço. As cartas podem ser resumidas pela redação.

Informe Vale

EDITORIAL

OPINIÃO

Opinião

O 
Natal, historicamente, é a melhor data 

comercial para o varejo no Brasil. As pre-

visões do Sindilojas de Florianópolis e 

Região para o data vão de encontro às estima-

tivas da Confederação Nacional do Comércio 

de Bens, Serviços e Turismo (CNC) que proje-

ta um crescimento de, pelo menos, 5,6% nas 

vendas do setor, em relação ao ano passado.

A queda do desemprego e a desaceleração 

inflacionária, além da valorização do real, ele-

vam o otimismo e devem favorecer também 

o cenário de admissões temporárias.

‘O otimismo vem alicerçado pelo crescimen-

to do varejo que teve alta mensal de 0,6% 

em setembro, fechando o terceiro trimestre 

do ano com uma alta de 1,3%, em relação 

ao trimestre anterior, o maior avanço para o 

período desde o terceiro trimestre de 2020 

CNC PROJETA CRESCIMENTO DE 5,6% 
NAS VENDAS DE NATAL

(+8,5%), quando o setor se reerguia das per-

das da pandemia’, reforça Marcelo May Phili-

ppi, presidente do Sindilojas Grande Floria-

nópolis e Região.

Diante do cenário, a CNC revisou a previ-

são de crescimento das vendas do varejo de 

+2,0% para +2,4%, em 2023. Ainda, segundo 

a entidade, o ramo de vestuário, calçados e 

acessórios, deverá registrar alta de 12,1% nas 

vendas natalinas, já descontada a inflação.

Se confirmadas as estimativas, seria o maior 

avanço desde 2013, quando as vendas cres-

ceram 4,9%. Apenas em 2022, o Natal mo-

vimentou mais de R$ 65 bilhões no país. 

Segundo o presidente do Sindilojas, para o 

comércio, além da melhoria das condições 

de preços e da perspectiva de redução das 

taxas de juros aos consumidores, também 

Segundo a entidade, o ramo de vestuário, calçados e acessórios, deverá registrar alta de 12,1% nas vendas natalinas

contribui a valorização cambial, que permi-

tiu ampliar as importações, com uma queda 

no câmbio de 5,4% na comparação com o 

mesmo trimestre de 2022.

Comerciantes preparados
‘Para garantir a consolidação dessa expecta-

tiva de vendas, os comerciantes de Florianó-

polis e região já se prepararam com antece-

dência, com a contratação de funcionários 

temporários, treinamento ou capacitação e a 

elevação dos estoques dos produtos de maior 

saída. Os comerciantes também estão criando 

promoções e apostando em cartões presente, 

além de oferecer produtos e serviços extras no 

carrinho de compras como forma de aumentar 

o ticket de compras. Outra aposta é assegurar 

um serviço de entrega confiável e ágil, além de 

oferecer mais número de meios de pagamen-

to’, reforça Marcelo May Philippi

Contratação de temporários
A CNC prevê também um aumento da oferta 

de vagas de empregos temporários na princi-

pal data comemorativa do varejo, o Natal. A 

estimativa é de contratação de 108,5 mil tra-

balhadores temporários, a maior oferta des-

de o mesmo período de 2013, quando foram 

abertas 115,5 mil vagas

O Sindilojas também corrobora com a 

CNC na projeção da taxa de efetivação 

dos trabalhadores temporários de 14,2% 

após o Natal deste ano, ligeiramente su-

perior frente ao ano passado, quando o 

varejo efetivou 12,3% dos contratados. O 

otimismo se baseia em aspectos sazonais 

das admissões e desligamentos no comér-

cio varejista, registrados mensalmente por 

meio do Cadastro Geral de Empregados e 

Desempregados (Caged).

Siga-nos no
Instagram

@portalinformevale portalinformevale.com.br WhatsApp (11)96191-4760

Acesse nosso 
Portal

Chame no
WhatsApp
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Com a mesma coragem, agora mais experiente, Shakespeare segue atuante por uma cidade mais justa e equilibrada

Nos cenários político 
e cristão de São José 
dos Campos um nome 

brilha com destaque e carinho 
pela comunidade evangélica 
dos quatro cantos da cidade: 
Shakespeare Carvalho, um ges-
tor público, bacharel em direito 
e estudante de medicina no ter-
ceiro ano. Além de sua notável 
jornada acadêmica, Shakespe-
are é reconhecido como o mais 
jovem presidente da Câmara 
Municipal na história da cidade.
Sua trajetória na vida pública 
teve início como assessor de 
parlamentares estaduais e fe-
derais, onde demonstrou desde 
cedo sua dedicação e compro-
misso com a comunidade. Em 
2012, foi eleito vereador com 
expressivos 7.856 votos, mar-
cando o início de uma carreira 
política pautada pela transpa-
rência e eficiência.
Uma das marcas registradas de 
Shakespeare foi sua atuação 
incisiva na gestão pública. Ao 
assumir, enxugou a estrutura 
administrativa, resultando na 
devolução de mais de R$ 6 mi-
lhões aos cofres públicos. Sua 
postura firme no combate a 
privilégios e na luta pela redu-
ção de tributos demonstrou seu 

comprometimento com o bem-
-estar da população.
O reconhecimento de seu tra-
balho culminou na disputa pela 
prefeitura de São José dos Cam-
pos, pleito em que conquistou 
o apoio de mais de 42 mil elei-
tores, confiantes em sua capaci-
dade de liderança e visão para o 
futuro da cidade.
Shakespeare não é apenas um 
homem público, mas também 
um verdadeiro homem de Deus. 
Seu lema, “Com a mesma cora-
gem, agora mais experiente”, re-
flete seu compromisso contínuo 
com a melhoria constante e o 
aprimoramento de suas ações.
Recentemente, o líder político pro-
moveu o evento “Café com Pasto-
res e Líderes”, realizado no dia 15 

de novembro no Salão de Eventos 
Vila Nova, no Jardim São Dimas. 
A iniciativa reuniu 130 pastores 
e líderes das Igrejas Evangélicas 
Independentes de São José dos 
Campos, proporcionando um 
espaço de diálogo e comunhão.
Shakespeare Carvalho se desta-
ca não apenas por sua atuação 
política, mas por sua capacida-
de de unir comunidades e pro-
mover valores cristãos em to-

das as esferas de sua vida. Seu 
exemplo inspira não apenas 
seus eleitores, mas todos aque-
les que buscam uma liderança 
comprometida com a verdade, 
justiça e o bem comum.

Shakespeare: 
Referência em 
dedicação, liderança e 
compromisso com São 
José dos Campos

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

Café reuniu 130 
pastores e líderes
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Em entrevista concedida ao Informe Vale, pastor Ronaldo Andrade compartilhou sua visão sobre as 
realizações e expectativas do Conselho - que tem fortalecido laços entre líderes religiosos na cidade

A cidade de Taubaté é 
abençoada por uma for-
ça espiritual que agrega 

pastores, transcende fronteiras 
denominacionais e promove a 
união entre líderes religiosos. 
Este catalisador de harmonia 
e cooperação é o Conselho de 
Pastores de Taubaté (Copat), 
cujo leme é guiado com caris-
ma e contagiante energia pelo 
pastor Ronaldo Andrade, líder 
carismático e presidente deste 
conselho abençoado. 
Em uma entrevista exclusiva 
concedida à reportagem do 
Informe Vale, pastor Ronal-
do Andrade, líder da Igreja 

Primazia, compartilhou sua 
visão sobre as realizações e 
expectativas do órgão - que 
tem fortalecido laços entre lí-
deres religiosos na cidade. Ao 
ser questionado sobre as reu-
niões e encontros promovidos 
ao longo deste ano, o pastor 
Ronaldo destacou a promo-
ção do bom relacionamento e 
o fortalecimento da amizade 
entre pastores que, em alguns 
casos, não se conheciam ou 
não mantinham diálogo. 
“Por meio dessa comunhão 
os muros foram derrubados e 
os networks ampliados”, res-
saltou. O pastor enfatizou a 
credibilidade alcançada pelo 
Copat perante os órgãos pú-
blicos, sendo reconhecido 
como uma instituição idônea 

e sem viés denominacional 
ou aliado político. “Destaco 
a credibilidade dada ao Copat 
pelos pastores da cidade, o 
respeito alcançado diante dos 
órgãos públicos, por ser uma 
instituição idônea, sem viés 
denominacional e partidário”, 
afirmou com entusiasmo. 
Quanto às perspectivas para 
2024, o pastor Ronaldo ex-
pressou o desejo de fazer do 
Copat uma ferramenta de au-
xílio aos pastores desafiados à 
liderança de sucesso, promo-
vendo palestras de orientação 
diante do “novo normal”. Ele 
compartilhou a satisfação 
com o encerramento das ati-
vidades de 2023, destacando 
o sucesso da mesa da comu-
nhão, do momento de adora-

ção e da palavra ministrada. 
Sobre a relação entre igreja e 
política, o pastor lamentou a 
imaturidade dessa conexão, 
destacando a falta de interes-
se de uma parte da população 
evangélica em buscar conhe-
cimento político. Ele ressal-
tou a importância de entender 
que a política sempre esteve 
presente, desde o Antigo Tes-
tamento, e defendeu a partici-
pação cristã na governança, 
alertando sobre os perigos da 
ignorância política. 
Ao abordar a interação do 
Copat com as autoridades, 
o pastor afirmou que o Con-
selho sempre intercede pe-
las autoridades constituídas, 
sendo participativo junto 
aos trabalhos do executivo e 

Consolidando a Unidade: O Conselho de 
Pastores de Taubaté sob a liderança do 
pastor Ronaldo Andrade

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

acompanhando o legislativo. 
Ele revelou que o prefeito e 
alguns vereadores costumam 
participar esporadicamente 
das reuniões, evidenciando 
uma participação de cerca 
de 50%. 
Em relação à periodicidade 
das reuniões, o pastor Ronaldo 
esclareceu que estas ocorrem 
bimestralmente, geralmente 
no 4º sábado do mês. A última 
reunião de 2023 ocorreu em 
18 de novembro, com o retor-
no previsto para 27 de janeiro 
de 2024, local a confirmar. Ao 
concluir a entrevista, o pas-
tor destacou que o Copat está 
sempre à disposição e aberto 
a todos os pastores e pastoras 
que não desejam caminhar so-
zinhos. A união, o respeito e a 

busca por uma liderança sólida 
são os pilares que sustentam 
esse conselho abençoado, 
sob a inspiradora liderança 
do pastor Ronaldo Andrade. 
Esta entrevista revela não 
apenas os feitos convvte ano, 
mas também oferece uma 
visão clara da liderança vi-
sionária do pastor Ronaldo 
Andrade. Um líder que, com 
sabedoria e paixão, orienta o 
conselho para além das ques-
tões meramente eclesiásticas, 
abraçando um papel ativo na 
construção de uma comuni-
dade unida e fortalecida. 
O Copat permanece como 
farol espiritual, iluminando 
os caminhos dos pastores de 
Taubaté que escolhem não ca-
minhar sozinhos.  
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São José dos Campos/SP

Rua Manoel Fiel Filho, 300 - Bosque dos Eucaliptos

casjc@ucb.org.br | Tel.: (12) 3919-2200 / Whatsapp: (12)99620-9712

WWW.EDUCACAOADVENTISTA.ORG.BR
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Infantil | Fundamental | Médio | Superior | Internatos
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Membros e lideranças estavam receosos com suposta desapropriação da rua José de Campos, onde fica o 
templo; prefeito esclareceu situação e tranquilizou ministério

Em um culto realizado 
recentemente na Igre-
ja Evangélica Batista 

Renovada, a comunidade 
do ministério, situado na 
zona sul de São José dos 
Campos, se reuniu para 
uma celebração espiritual 
e também para discutir 
questões importantes que 
afetam a igreja e estão liga-
das à lei de zoneamento 
do município. O evento 
contou com a presença de 
autoridades locais como o 
prefeito Anderson Farias 
(PSD) e o vereador Marce-
lo Garcia (PTB), que tam-
bém é pastor da Igreja do 
Evangelho Quadrangular 
do Jardim Oriente.
O culto teve início com uma 
mensagem de boas-vindas do 
pastor Gláucio Marques, líder 
da Igreja Evangélica Batista 
Renovada, que expressou sua 
gratidão pela presença de to-
dos os fiéis e autoridades pre-
sentes. Durante o culto, Rita 
Linhares Padilha, presbítera 
da igreja e membro da admi-
nistração, trouxe à tona uma 
preocupação importante. Ela 
compartilhou informações so-
bre uma possível desapropria-
ção da rua José de Campos, 
onde a igreja está localizada, 

Culto na Igreja Batista Renovada reúne 
autoridades e aborda questões importantes 
sobre a lei de zoneamento

que afetaria significativa-
mente o espaço da igreja. 
Rita também questionou o 
prefeito sobre como a admi-
nistração municipal poderia 
apoiar a igreja em caso de de-
sapropriação, lembrando que 
as eleições do próximo ano 
estão se aproximando.
Em seguida, o pastor e verea-

dor Marcelo Garcia discur-
sou, destacando sua honra em 
ser convidado para o culto e 
enfatizando seu compromisso 
em representar a igreja na Câ-
mara Municipal. Ele mencio-
nou uma lei de sua autoria que 
protege os templos religiosos 
em São José dos Campos e se 
colocou à disposição dos fiéis 
da igreja para apoiá-los em 
questões importantes. Mar-
celo Garcia também abordou 
algumas posições da igreja, 
incluindo seu apoio à família 
e sua oposição à Marcha da 
Maconha, ideologia de gêne-
ro, linguagem neutra e legali-
zação do aborto. Ele reforçou 
o compromisso da igreja com 
os valores do Evangelho.
O pastor Gláucio Marques, lí-
der da igreja, convidou o pre-
feito Anderson Farias para falar 
e enfatizou a parceria produtiva 

entre a prefeitura e a igreja na 
realização de projetos sociais, 
espirituais e psicológicos que 
beneficiam a comunidade lo-
cal. O prefeito tranquilizou os 
líderes da igreja, esclarecendo 
que não há planos de desapro-
priação ou alargamento da rua 
José de Campos. Ele explicou 
que houve uma correção na lei 
de zoneamento devido a um 
erro no mapa, mas isso não 
afetaria a igreja. O prefeito elo-

giou o trabalho das igrejas na 
cidade, destacando seu papel 
vital na oferta de assistência es-
piritual e social.
Anderson Farias também 
compartilhou sua visão de 
uma cidade inteligente, men-
cionando projetos nas áreas 
de educação, saúde, qualifica-
ção profissional e tecnologia 
que visam melhorar a qualida-
de de vida dos cidadãos. Ele 
esclareceu que a cidade não 
recebe dependentes vindos da 
“cracolândia”, em São Paulo, 
mas sim de diferentes partes 
do estado, devido a parcerias 
com entidades estaduais.
Após os discursos, pastor 
Toninho, um dos líderes da 
Igreja Evangélica Batista 
Renovada, conduziu uma 
oração abençoada pelas auto-
ridades presentes: o prefeito 
Anderson Farias e o verea-
dor pastor Marcelo Garcia. 
O pastor Gláucio Marques 
expressou sua alegria por 
não haver projetos viários 
que afetassem a igreja e en-
fatizou que era hora de focar 
no crescimento e no cuidado 
integral das pessoas.

O culto na Igreja Evangélica 
Batista Renovada não apenas 
fortaleceu a comunidade espi-
ritual, mas também proporcio-
nou um espaço para discussões 
importantes sobre o futuro 
da igreja e sua parceria com 
a administração municipal, 
reforçando a importância do 
diálogo e da cooperação entre 
a fé e o poder público. “Sere-
mos uma igreja ainda mais ex-
pressiva, uma igreja que cuida 
e contempla o ser humano de 
forma integral. Não só na par-
te espiritual como também nos 
lados social, emocional e psi-
cológico. Nós acreditamos no 

Evangelho Integral”, encerrou 
pastor Gláucio. 

Igreja Evangélica Batista Re-
novada – Rua José de Cam-
pos, n.º 180

Mais informações sobre o 
ministério podem ser obtidas 
pelo site: www.batistarenova-
da.com.br, Facebook: batis-
tarenovadasjc ou Instagram: 
batistarenovadasjc

Cultos
Domingos às 10h e às 18h
Quartas-feiras às 19h30
Sábados às 19h

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

Pastor Toninho 
conduziu oração pelas 
autoridades
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Formação integral do aluno atende, além da parte acadêmica, aspectos físicos, mentais e espirituais. 
Todo o corpo docente e administrativo é devidamente graduado e qualificado.

Na região de Taubaté o 
Colégio Adventista é 
mais do que uma escola; 

é uma referência na formação 
integral do aluno, atendendo 
não apenas à parte acadêmi-
ca, mas também aos aspectos 
físico, mental e espiritual. Em 
uma entrevista exclusiva com 
o Diretor do Colégio Adven-
tista de Taubaté, Tiago Pitá-
goras Carvalho Santos Cor-
deiro, conhecido como Tiago 
Pitágoras, que está há 5 anos 
na escola e possui 12 anos de 
experiência na Rede Adventis-
ta, pudemos conhecer de perto 
os diferenciais que fazem des-
sa instituição uma escolha de 
destaque na educação cristã 
em toda a Região Metropolita-
na do Vale do Paraíba.

Opção de Ensino Integral

Uma das principais caracte-
rísticas do Colégio Adventis-
ta de Taubaté é o conceito de 
contraturno, oferecido do Ma-
ternal ao 7º Ano. Este modelo 
é uma excelente opção para 
crianças de todas as crenças. 

O ambiente do Ensino Inte-
gral é acolhedor, repleto de 
áreas verdes e espaços aber-
tos, gerando um ambiente 
propício para o desenvolvi-
mento educacional e pessoal. 
“Começamos com o Ensino 
Integral em 2020, mas devido 
à pandemia, tivemos que in-
terromper temporariamente. 
Voltamos com tudo e as vagas 
para 2024 estão se esgotando 
rapidamente”, destaca o Dire-
tor, Tiago Pitágoras.

Estrutura Completa 

A estrutura do Colégio Ad-
ventista de Taubaté é outro 
destaque. As salas de aula são 
equipadas com tecnologia de 
ponta, laboratórios bem equi-
pados e ambientes diversifica-
dos. Para garantir ainda mais 
comodidade, as entradas e saí-
das são separadas para o Ensi-
no Fundamental I e II, além de 
um sistema de entrega (drive-

-thru) dentro da escola, permi-
tindo aos pais recolherem ou 
entregarem seus filhos com 
agilidade e segurança. 
O colégio também oferece es-
tacionamento para os pais que 
desejam acompanhar seus fi-
lhos. Os brinquedos são ou-

tros destaques. A escola conta 
com um gigantesco brinque-
do com passagens e labirin-
tos, que possui três metros de 
altura. Por meio de um tobo-
gã os alunos podem descartar 
a escada para descer ao andar 
inferior. Ainda há um túnel 

Colégio Adventista de Taubaté: 
Formando cidadãos completos e 
preparados para o futuro

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

que une dois prédios.

Corpo Docente 
Qualificado e Atualizado

A excelência no ensino é uma 
prioridade no Colégio Ad-
ventista de Taubaté. Todos os 
professores são devidamen-
te qualificados e passam por 
constantes processos de atu-
alização e reciclagem, ofere-
cidos tanto pela Rede Adven-
tista quanto pela própria uni-
dade. Isso garante que os pais 
tenham a certeza de que seus 
filhos estão bem orientados e 
supervisionados em todos os 
aspectos do aprendizado.

Tradição e Resultados

Com mais de 120 anos de 
atuação no Brasil, o Colégio 
Adventista de Taubaté é parte 
de uma rede que está presente 
em 165 países e atende a mais 
de dois milhões de alunos 
globalmente, com 512 unida-
des somente no Brasil, onde 
cerca de 226 mil estudantes 
são atendidos. A educação 
adventista é uma tradição no 
Brasil, com mais de 125 anos 
de ensino no país.

Preparação para o Futuro

O Colégio Adventista de Tau-
baté não apenas oferece uma 
educação de qualidade, mas 
também prepara os alunos 

para o futuro. Simulados são 
aplicados desde o 5º ano, pre-
parando os alunos para con-
corridos vestibulares e provas 
do Enem. Com uma estrutura 
moderna, um corpo docente 
dedicado e uma abordagem 
educacional que valoriza a 
formação completa do alu-
no, o Colégio Adventista de 
Taubaté é uma escolha sóli-
da para pais que buscam uma 
educação de qualidade para 
seus filhos.

Matrículas abertas 
para 2024

As matrículas para o ano le-
tivo de 2024 já estão abertas. 
Para obter mais informações, 
os interessados podem entrar 
em contato pelo telefone (12) 
3607-5200, visitar a página 
do Facebook: colegioadven-
tistadetaubatetremembe e 
Instagram: colegioadventis-
tadetaubate ou acessar o site: 
taubate.educacaoadventista.
org.br.
O Colégio Adventista de Tau-
baté continua a ser uma refe-
rência educacional na região, 
preparando os alunos não 
apenas para o sucesso acadê-
mico, mas também para uma 
vida plena e significativa. A 
escola fica na avenida Luiz 
Gonzaga Neves 2641, Tre-
membé, região que se tornou 
um grande polo educacional 
na região.

Colégio Adventista 
conta com alunos de 
diversas religiões
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VALE DO PARAÍBA 
LITORAL NORTE 
CIDADES ADJACENTES

SEGUNDA À QUINTA
10h às 12h

com

SEGUNDA À SEXTA
08h às 09h

casos
daVIDA
com

SEGUNDA À SEXTA
16h às 17h

Refletindo
vida

SEGUNDA À QUINTA
07h e às 18h

CLAMOR
vidapela

SEXTA-FEIRA
11h às 12h

CLAUDIO APOLINARIO
com

SEGUNDA À SEXTA
09h às 10h

APOLINARIO
OPINIÃO

questão
de

CLAUDIOcom

A VIDA É
TUDO DE
BOM!

ANUNCIE 
       NA

VIDAFM.COM.BR
@EUTONAVIDA

12 99665-2277
COMERCIAL@VIDAFM.COM.BR

#
E

U
TO

N
A V
ID
A

POPULAÇÃO ESTIMADA:
4 milhões de habitantes

ABRAN
GÊNCIA

11
*FONTE: IBOPE/2023 - TODOS OS DIAS - 07H-19H

PROGRAM
AÇÃO

*Entre as 10+ no ranking geral
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Taubaté-Tremembé/SP

Luiz Gonzaga Das Neves, 2641 - Caminho Novo - Tremembé - SP

Tel.: (12) 3607-5200 

TAUBATE.EDUCACAOADVENTISTA.ORG.BR

Isso é
Ir Além..........

VENHA NOS
CONHECER!

#MuitoAlémDoEnsino



10INFORME VALE | 30 de Novembro a 31 de Dezembro de 2023 | ANO 23 | Edição 151 ENTREVISTA

Exposição impactante ilustra mistérios arqueológicos de Jerusalém e mergulha em simbolismos bíblicos, 
abordando a história da cidade sagrada, o significado do Portão Oriental e a identidade divina de Jesus

Em um evento marcante 
e enriquecedor para a 
comunidade evangélica 

da RM Vale, o renomado ar-
queólogo e líder Adventista, 
Dr. Rodrigo Silva, proferiu 
uma palestra elucidativa no 
Colégio Adventista de São 
José dos Campos, durante 
o encontro do Conselho de 
Pastores e Ministros Evangé-
licos da cidade, realizado no 
começo de agosto. Os líderes 
presentes se viram imersos em 
uma viagem fascinante pelas 
narrativas bíblicas, acompan-
hada por descobertas arque-
ológicas recentes e análises 
surpreendentes sobre a cidade 
sagrada de Jerusalém.
Dr. Rodrigo Silva, conheci-
do tanto por suas pesquisas 
arqueológicas quanto por 
sua liderança na comunida-
de Adventista, proporcionou 
uma palestra que transcendeu 
os limites da fé e da ciência, 
conectando a história bíblica 
com achados arqueológicos 
que reforçam as narrativas 
antigas. Em um ambiente re-
pleto de interesse e expectati-
va, ele abordou uma série de 
simbolismos e revelações que 
deixaram todos maravilhados.
Com o auxílio de projeções 
visuais e dados arqueológi-
cos, o palestrante ilustrou a 
evolução da cidade de Jerusa-
lém ao longo dos séculos. Um 

dos momentos mais memorá-
veis foi a exposição das dife-
renças nos tipos de muros e 
pedras que cercavam a cidade 
em diferentes períodos. Com 
imagens que variavam desde 
o Muro das Lamentações até 
o Templo de Salomão e outros 
pontos icônicos, o palestrante 
destacou as transformações 
físicas que Jerusalém experi-
mentou e como essas mudan-
ças se relacionam com a nar-
rativa bíblica.

Um dos pontos altos da pales-
tra foi a exploração detalhada 
do Portão Oriental de Jerusa-
lém, considerado um local de 
grande significado simbólico 
para várias religiões. O his-
toriador enfatizou a impor-
tância desse local como um 
ponto de convergência entre 
crenças, salientando que, para 
os judeus, é associado à entra-
da do Messias em Jerusalém, 
enquanto para os muçulma-
nos, está ligado ao Juízo Final 
de Allah. Além disso, ele des-
tacou a visão dos Adventistas, 
para os quais o Portão Orien-
tal representa o futuro local 
da Nova Jerusalém.
A explanação trouxe uma 
perspectiva única, misturan-
do arqueologia, simbolismo 
e interpretação bíblica de ma-

neira magistral. Ele mostrou 
aos pastores joseenses como 
as descobertas recentes po-
dem enriquecer a compreen-
são das narrativas sagradas e 
incentivar o aprofundamento 
da fé.  Um dos pontos mais 
contundentes da palestra foi a 
afirmação de que “Jesus não é 
um semi Deus, nem uma cria-
tura de Deus. Jesus é Deus”, 
pregou, reforçando a impor-
tância da mensagem central 
do cristianismo. O evento 
lotou o espaço no Colégio 
Adventista e foi uma oportu-
nidade única para que os par-
ticipantes se aprofundassem 
em uma viagem histórica e 
espiritual por meio da análise 
arqueológica e da compreen-
são das Escrituras. 
A palestra do Dr. Rodrigo 
Silva uniu passado e presen-
te de maneira impactante, 
reforçando a importância de 
se buscar conhecimento e 
conexão entre fé e razão. Ao 
final da palestra, o público 
saiu inspirado e instigado a 
explorar ainda mais os ricos 
contextos da Bíblia e as evi-
dências arqueológicas que 
podem iluminar ainda mais 
nossa compreensão das nar-
rativas sagradas. Dr. Rodrigo 
Silva deixou uma mensagem 
clara: em uma era de guerra 
espiritual entre o bem e o mal, 
a Bíblia continua sendo uma 
fonte inesgotável de sabedo-
ria e orientação, e seu impacto 
transcende os séculos.

Encontro fortalece unidade
Um ambiente de harmonia, fé 
e cooperação marcou o even-
to deste mês do Conselho de 
Pastores e Ministros Evangé-
licos de São José dos Cam-
pos, realizado no acolhedor 
cenário do Colégio Adven-
tista, situado na zona sul da 
cidade. Reunindo centenas de 
líderes religiosos, autoridades 
locais (veja abaixo) e mem-
bros da instituição educacio-
nal, o encontro ressaltou a 
importância da unidade e dos 
valores compartilhados.
A cerimônia teve início me-
morável com um inspirador 
coral de jovens do Colégio 
Adventista, cujas vozes ecoa-
ram por todo o recinto, elevan-
do os corações dos presentes 
em cânticos de louvor e grati-
dão. O evento, que promovia 
um espaço de comunhão e 
reflexão, continuou com uma 
oração dedicada ao Colégio 
Adventista, seus professores, 
funcionários e alunos, minis-
trada pelo presidente do Con-
selho, Pastor Anselmo, que 
trouxe palavras de proteção e 
bênçãos para a escola.
Pastor Anselmo também des-
tacou a importância do ensi-
no dos princípios públicos 
e saudou o Pastor Ricardo 
Aurino, enaltecendo o com-
prometimento dos jovens em 
aprender o que é certo e justo 
à luz da Palavra. Aurino res-
saltou a necessidade de que 

Arqueólogo e 
Líder Adventista, 
Dr. Rodrigo Silva 
explana Mistérios 
Bíblicos em palestra 
no Conselho de 
Pastores

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

esse modelo de ensino alcan-
ce mais localidades pelo país, 
impactando a formação dos 
cidadãos brasileiros. 
O evento contou com a pre-
sença dos vereadores Marce-
lo Garcia e Rogério da Aca-
sem, do deputado estadual 
Dr. Elton e do prefeito de 
São José dos Campos, An-
derson Farias. O prefeito, em 
seu discurso, expressou pro-
fundo apreço pela presença 
dos pastores e pela influência 
positiva das igrejas evangéli-
cas na cidade, não apenas no 
aspecto espiritual, mas tam-
bém no social. Ele elogiou o 
Colégio Adventista por seu 
papel fundamental na forma-
ção de cidadãos comprometi-
dos e saudou o palestrante da 
noite, Rodrigo Silva. “Bem-
-vindo palestrante, Rodrigo 
Silva. Volte sempre. E se 
voltar mais que três vezes 
vai querer se mudar para cá”, 
destacou Anderson.
O clima de união e respei-
to interdenominacional foi 

reforçado quando Pastor 
Wagner Lima conduziu uma 
oração pelas autoridades pre-
sentes, desejando proteção e 
sabedoria para enfrentar os 
desafios diários. O momento 
de oração refletiu a crença de 
que São José dos Campos é 
abençoada e guiada pela mão 
de Deus.
Um dos pontos altos do even-
to foi a participação dos pas-
tores representantes de dife-
rentes denominações, como 
as Assembleias de Deus, 
Quadrangular, Batista, Deus 
é Amor, Presbiteriana e Igre-
ja Cristã Evangélica. Eles se 
uniram para enfatizar a unida-
de e os valores compartilha-
dos que transcendem as fron-
teiras eclesiásticas. Pastor 
Waldemberg conduziu uma 
oração simbólica onde todos 
deram as mãos, ressaltando a 
mensagem de que juntos, com 
respeito mútuo e colaboração, 
é possível alcançar conquistas 
significativas para a popula-
ção joseense.

Simbolismos e 
revelações deixaram 
todos maravilhados
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O plenário Mário Covas 
na Câmara Municipal 
de São José dos Campos 

ficou pequeno no dia 25 de 
Novembro, quando a Missão 
Seara em Chamas cujo presi-
dente é o pastor Leno, realizou 
o Seminário Evangélico sobre 
Liberdade de Fé e Crença.

Houve um momento de intera-
ção e comunhão entre os quase 
100 líderes, entre homens e 
mulheres que lá estiveram 
prestigiando o evento, com um 
delicioso Coffee-break.

Os pastores convidados para 
ministrar no evento, Wagner 

Lima Líder da IEP SJC e o 
Pr. Dr. José Domingues Bit-
tencourt, da Ass  Deus em Ut-
inga  SP, foram grandemente 
usados por Deus e trouxeram 
mensagens que impactaram 
os presentes.

Em sua fala, o pastor Wagner 
Lima, lembrou aos presen-
tes que a igreja não é nossa, 
mas Deus. Precisamos tomar 
cuidado para “não nos apaix-
onar nos pela noiva de Cris-
to, e tratá-la  como se fosse 
nossa propriedade.

Já o Pastor Bittencourt, in-
stigou os presentes a valo-

rizar a Liberdade Cristã que 
Deus nos concedeu por sua 
graça maravilhosa.

O prefeito Anderson Farias, se 
fez representar pelo seu asses-
sor Daniel Melo, que em sua 
fala, parabenizou o evento e 
disse que o pastor Leno é uma 
referência na cidade, e que faz 
um trabalho de agregar pes-
soas e líderes para o bem do 
nosso povo.

Ao concluir o evento, o pas-
tor Leno agradeceu a todos e 
disse que sonha em fazer mais 
trabalhos dessa natureza pela 
cidade. A Deus seja a Glória.

Missão Seara em Chamas realiza  
conferência sobre liberdade de fé 
e crença na Câmara Municipal 
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Historiador compartilha sua jornada de fé e visão sobre questões religiosas e temas atuais em entrevista 
exclusiva concedida ao Informe Vale

O renomado pastor e 
arqueólogo Rodrigo 
Silva concedeu uma 

entrevista exclusiva ao jor-
nal Informe Vale, após sua 
palestra no Conselho de 
Pastores e Ministros Evan-
gélicos de São José dos 
Campos, realizada no Colé-
gio Adventista da cidade. O 
diretor do jornal, José An-
tônio, conduziu a entrevista, 
que abordou diversos as-
pectos da vida e da visão de 
Rodrigo Silva sobre temas 
religiosos e sociais.
Rodrigo Silva, mineiro de 
Belo Horizonte, compartilhou 
detalhes de sua trajetória e 
revelou como a arqueologia 
bíblica se tornou uma paixão 
em sua vida. Ele expressou 
sua vocação teológica desde 
jovem, inspirado pelos livros 
de teologia do pároco de sua 
igreja católica. Após se tornar 
adventista, frequentar o semi-
nário, ser pastor por dois anos 
e obter mestrado e doutorado, 
ele escolheu a arqueologia bí-
blica como seu campo de es-
tudo, onde viu a possibilidade 
de unir a academia à fé.
Um dos tópicos abordados foi 
a habilidade de Rodrigo Silva 
em harmonizar com diferen-
tes denominações religiosas, 
apesar de sua origem adven-
tista. Ele enfatizou que isso 
não foi planejado, mas resul-
tado de sua pregação sincera 
da palavra, destacando que o 
ódio em relação aos adventis-
tas não o impediu de pregar 
em igrejas de diferentes tama-
nhos, todas as quais o acolhe-
ram calorosamente.
Sobre como abordar os céticos 
e pessoas que não acreditam 
em religiões, Rodrigo Silva 
destacou que as dúvidas sem-
pre existiram ao longo da histó-
ria e que o ceticismo é reconhe-
cido pela ciência moderna. Ele 
ressaltou que a fé cristã oferece 
respostas para os anseios hu-
manos e que sua fé hoje é ra-
cional, não racionalista.
Quando questionado sobre o 
atual momento político e o 
posicionamento de algumas 
igrejas, Rodrigo Silva ex-
pressou seu apoio à separação 
entre igreja e estado, citando 
a importância de orientar os 
fiéis em seus deveres cívicos, 
mas sem se tornar partidária.
Em relação à homoafetivi-
dade, um tema sensível, ele 

enfatizou a necessidade de 
repensar abordagens e inclu-
são, sem perder a identidade 
cristã, e citou a frase de Silas 
Malafaia: “A igreja tem que 
aceitar todos, mas ela não 
pode aceitar tudo.” Rodrigo 
Silva também comentou so-
bre a influência da cultura po-
pular, como filmes da Barbie, 
e como eles podem transmitir 
mensagens que desafiam os 
valores cristãos.
Para os leitores interessados 
em seus livros, Rodrigo Sil-
va destacou que eles podem 
ser obtidos por meio de suas 
redes sociais, onde estão dis-
poníveis links para adquirir 
suas obras, abrangendo temas 
como arqueologia, filosofia 
e a Bíblia Sagrada. Ele tam-
bém convidou a todos para a 
inauguração do Museu de Ar-
queologia Bíblica na Unasp 
(Centro Universitário Adven-
tista de São Paulo), que ofe-
recerá uma perspectiva única 
da Bíblia por meio de peças 
arqueológicas originais.
A entrevista com Rodrigo Sil-
va proporcionou uma visão 
esclarecedora sobre sua vida, 
sua fé e suas opiniões sobre 
temas relevantes, cativando a 
atenção dos leitores do Infor-
me Vale e oferecendo refle-
xões profundas sobre a rela-
ção entre religião, sociedade 
e cultura. Confira abaixo os 
principais trechos da entrevis-
ta exclusiva. 

Informe Vale – Nos fale so-
bre sua origem.
Rodrigo Silva – Nasci em 
BH, desde cedo adquiri voca-
ção muito interessante para 

a teologia. Eu era católico, e 
o pároco tinha muitos livros 
de teologia. Queria ser algo 
parecido, mas não queria ser 
padre. Me tornei adventista, 
fui para o seminário, fui pas-
tor de igreja por dois anos, 
fiz mestrado e depois fiz dou-
torado. Escolhi Arqueologia 
Bíblica. Lá redescobri uma 
paixão tremenda e vi que era 
possível fazer um casamento 
acadêmico entre teologia e 
arqueologia bíblica. 

Informe Vale - Mesmo com o 
berço adventista, qual o segre-
do para harmonizar tão bem 
com todas as denominações?
Rodrigo Silva – Não foi um 
negócio que eu planejei, não 
existe um método. Foi um 
sopro do espírito de Deus. 
Prego a palavra com since-
ridade. Há muito ódio com 
os adventistas. Já preguei 
em muitas igrejas. De todos 
os tamanhos. Nenhuma delas 
me fechou as portas, graças 
a Deus. 

Informe Vale – Como pregar 
para os céticos? Como atingir 
pessoas que não acreditam nas 
religiões e nem no cristianismo?
Rodrigo Silva – As dúvidas 
sempre existiram ao longo da 
história. A descrença e o ceti-
cismo são reconhecidos pela 
ciência moderna. Será que é 
tudo ilusão? Mas eu existo! 
Minha mente existe. Com a Bí-
blia Sagrada e a fé cristã o mé-
todo é o mesmo. O cristianis-
mo é a melhor resposta para 
os anseios humanos. Minha fé 
hoje é racional, não raciona-
lista. Não vamos confundir. 

Informe Vale – Como você 
avalia o atua momento polí-
tico e o posicionamento de 
algumas igrejas?
Rodrigo Silva – Sou favorá-
vel à separação da igreja do 
estado. Historicamente esta 
relação não foi saudável, 
tanto para os católicos como 
para os protestantes. Já hou-
ve muitas mortes em nome 
de Deus. Por isso prefiro a 
linha de Roger Williams, que 
é a separação da igreja e do 
estado. Temos que fazer uma 
compreensão contextual para 
não tomar uma aplicação 
inadequada da bíblia para 
nossos tempos. É dever dos 
líderes religiosos orientar os 
irmãos quanto aos seus de-
veres cívicos. O Novo Testa-
mento manda isso. Mas, sem 
extrapolar limites. A igreja 
não pode ser partidarista. 
Sou contra campanha dentro 
das igrejas, por exemplo. Sou 

contra palanques políticos. 
Até brigas temos visto. É mui-
to complicado. Cabe aos líde-
res orientar os irmãos e não 
determinar os irmãos. 

Informe Vale – Homoafetivi-
dade. Há muitos ataques recen-
tes de líderes evangélicos. A 
igreja brasileira está preparada 
para receber os homoafetivos? 
Rodrigo Silva – Para res-
ponder sua pergunta nós de-
vemos repensar nossos méto-
dos de abordagens e inclusão, 
sem perder a identidade cristã 
que nos norteia. É um desafio. 
Silas Malafaia disse. “A igre-
ja tem que aceitar todos, mas 
ela não pode aceitar tudo”. 
As pesquisas que abordam a 
violência contra os homos-
sexuais no Brasil são muito 
evasivas, sem fundamentação 
teórica e nem acadêmica, sem 
a devida opinião dos especia-
listas no assunto. 

Informe Vale – Qual men-
sagem você acha que 
Hollywood quer transmitir 
com o filme de Barbie, por 
exemplo?
Rodrigo Silva – Se engana 
quem pensas que o filme foi 
feito para as meninas. Barbie 
foi feito para as mães! Uma 
das coisas que o filme quer 
mostrar para as mães é que 
a Barbie traz uma nostalgia, 
que uma boneca é mais diver-
tida que um filho, você pode 
guardar no guarda-roupa. Já 
a bebê de carne e osso, não. 
Vemos um mundo hoje cheio 
de pessoas se digladiando 
entre sim, querendo destruir 
os valores do Evangelho, do 
Cristianismo e da fé.

Informe Vale – Como o lei-
tor do Informe Vale deve fazer 
para ter acesso aos seus livros?
Rodrigo Silva –  Todos os 
meus livros podem ser obti-
dos em minhas redes sócias. 
Lá, contam links para adqui-
rir as obras. Há livros sobre 
arqueologia, sobre filosofia, 
sobre a bíblia sagrada. Há 
também o curso “A bíblia 
comentada com Rodrigo Sil-
va”. São mais de 36 mil alu-
nos que toda semana estudam 
a bíblia comigo. O conteúdo 
não deixa a desejar quando 
comparado a um curso uni-
versitário de teologia. No dia 
12 de novembro vamos inau-
gurar o Museu de Arqueolo-
gia Bíblica na Unasp (Centro 
Universitário Adventista de 
São Paulo), com quase 3 mil 
peças arqueológicas origi-
nais. Vai ser um passeio con-
textual a partir do ponto de 
vista da bíblia. Convido todos 
a prestigiarem.

Entre Teologia e 
Arqueologia Bíblica! 
Confira entrevista 
com o Pastor 
e Arqueólogo, 
Rodrigo Silva

ENTREVISTA
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Ministério é abençoado com um novo e espaçoso templo situado na Vila Nair; cultos às quintas (20h) e aos 
domingos (10h e18h)

Sob a liderança do ca-
rismático pastor Fábio 
Mota, a igreja Bola 

de Neve em São José dos 
Campos comemora 18 
anos de uma trajetória 
abençoada na cidade. Em 
uma entrevista exclusiva 
concedida ao Informe Vale, 
o pastor compartilhou sua 
experiência e visão para o 
futuro da igreja.

Jornada Pastoral 
Pastor Fábio Mota, há 19 anos 
na igreja Bola de Neve, come-
çou como co-pastor na igreja 
Sede e, posteriormente, assu-
miu a liderança da igreja em 
Caraguatatuba. Nos últimos 
13 anos, ele tem pastoreado a 
igreja Bola de Neve em São 
José dos Campos, desempe-
nhando um papel fundamental 
no crescimento e na consolida-
ção do ministério na região.

História de crescimento e 
transformação
Ao longo de 18 anos, a igre-
ja Bola de Neve testemunhou 
um crescimento notável e im-
pactante na vida das pessoas. 
Inicialmente, as reuniões acon-
teciam na casa de membros da 
igreja, conhecida carinhosa-
mente como “Casinha”. Com o 
aumento da congregação, alu-
garam um galpão próximo ao 
DCTA (Departamento de Ciên-
cia e Tecnologia Aeroespacial), 
que logo se tornou pequeno de-
mais. Durante 13 anos, a igreja 
esteve localizada na avenida 
Cidade Jardim, zona sul da ci-
dade, onde inúmeras vidas fo-
ram transformadas.
Pastor Fábio Mota destaca 
que ao longo desses anos, a 
igreja testemunhou casamen-
tos restaurados, famílias sen-
do formadas, vidas libertadas 
de vícios e pessoas recome-
çando suas trajetórias.

Perspectivas para o futuro
Questionado sobre as perspecti-
vas para 2024, o pastor ressalta 

a confiança em Deus e a expec-
tativa de que a igreja continue 
desempenhando um papel sig-
nificativo na cidade e na região. 
Apesar dos desafios, a visão é 
de uma igreja santa, comprome-
tida em trazer ordem para um 
mundo em caos, esperança para 
corações desesperados e salva-
ção para os perdidos.

Mudança de endereço 
e expansão
Recentemente, a igreja Bola 
de Neve mudou-se para um 
novo templo localizado na 
Rua Áustria, 180, Vila Nair 
(atrás da Unifesp). A mudança 
foi motivada pela necessidade 
de expansão, oferecendo um 
espaço mais amplo para todas 
as programações da igreja. O 
pastor destaca que, como igre-
ja Sede do Vale do Paraíba e 
Alto do Tietê, essa estrutura 
maior era essencial para aten-
der às demandas crescentes.

Relação entre Igreja 
e Política
Ao abordar a relação entre igre-
ja e política, o pastor enfatiza a 
importância da oração por líde-
res que sejam tementes a Deus e 
comprometidos com os valores 
do Reino. O ano de 2024 sendo 
eleitoral, a igreja Bola de Neve 
se mantém em oração pela sele-
ção de governantes justos.

Atenção Especial a 
Jovens e Mulheres
A igreja Bola de Neve dedi-
ca atenção especial a todas 

Bola de Neve celebra 
18 anos de bênçãos e 
expansão em São José

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

as faixas etárias, com pro-
gramações específicas para 
jovens, mulheres e diversas 
outras categorias. Os cultos 
acontecem às quintas-feiras, 
às 20h, e aos domingos, em 
dois horários: 10h e 18h.

Contatos e novo templo
Para acompanhar as ativida-
des da igreja Bola de Neve 
em São José dos Campos, 
siga-os no Instagram @bdns-
jcampos. O novo endereço é 
Rua Áustria, 180, Vila Nair.

Mensagem Final do 
pastor Fábio Mota

O pastor Fábio Mota encerra a 
entrevista com uma mensagem 
de alerta e fé, destacando a im-
portância de viver em santidade, 
permanecer congregando e man-
ter a busca por Deus, especial-
mente em tempos que indicam a 
proximidade do retorno de Jesus.
A igreja Bola de Neve em São 
José dos Campos celebra uma 
história de bênçãos e continua 
firme em sua missão de plantar 
igrejas e transformar vidas.

Novo templo fica na rua 
Áustria, 180, Vila Nair
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Eleição de Milei na Argentina, nova ascensão de Donald Trump nos Estados Unidos e posse de 80% das 
vagas nos conselhos tutelares do Brasil por candidatos conservadores resgatam e fortalecem os princípios 
morais e éticos praticados pela comunidade evangélica

No cenário político glo-
bal movimentos con-
servadores ganham des-

taque, moldando a trajetória 
de nações e influenciando as 
dinâmicas democráticas. Re-
centemente, a Argentina e os 
Estados Unidos testemunha-
ram eventos que impactaram 
significativamente o curso de 
suas respectivas políticas. Na 
Argentina, a vitória de Javier 
Gerardo Milei à presidência 
marcou um movimento de re-
alinhamento político. Para os 
adeptos da linha conservadora, 
a eleição representa uma espe-
rança de mudança em direção 
a valores e princípios alinha-
dos com preceitos tradicionais 
e, muitas vezes, cristãos. Mi-
lei, conhecido por sua postura 
firme em questões econômicas 
e sociais, promete uma abor-
dagem reformista que ressoou 
entre eleitores preocupados 
com o rumo do país. Nos Es-
tados Unidos, o retorno de 
Donald Trump ao centro das 
atenções políticas fortalece os 
alicerces conservadores. 
O ex-presidente, figura em-
blemática para muitos cris-
tãos, continua a exercer in-
fluência significativa, apon-

tando para a continuidade de 
uma abordagem política que 
destaca valores conservado-
res e perspectivas alinhadas 
com princípios evangélicos. 
Enquanto isso, no Brasil, as 
eleições para os conselhos tu-
telares revelaram um cenário 
promissor para os candidatos 
conservadores. Com 80% das 
vagas conquistadas por repre-
sentantes desse espectro polí-
tico, observa-se um fortaleci-
mento da participação desses 
líderes nas esferas de decisão 
local, contribuindo para a pro-
moção de valores tradicionais 
e éticos no ambiente público. 
Vale ressaltar que as eleições 
para conselheiro tutelar ocor-
rem a cada quatro anos e é fa-
cultativa. Pela primeira vez a 
votação foi realizada por meio 
da urna eletrônica. Em São 
José dos Campos houve uma 
participação ativa da comu-
nidade. O último pleito regis-
trou um total de 28.770 elei-
tores, dos quais 28.610 votos 
foram considerados válidos, 
demonstrando o interesse e 
a preocupação da população 
com as questões relacionadas 
aos direitos da criança e do 
adolescente. Uma polêmica 
foi registrada após a votação 
com a impugnação de uma 
candidata com perfil conser-
vador (veja abaixo).

No domingo (26 de novem-
bro), uma “Manifestação 
pela Democracia” na Avenida 
Paulista, em São Paulo, mobi-
lizou milhares de brasileiros, 
contando com o apoio do ex-
-presidente Jair Bolsonaro. 
O protesto foi desencadeado 
pela morte de Cleriston Perei-
ra da Cunha, um dos réus dos 
atos ocorridos em 8 de janei-
ro, em Brasília. O falecimen-
to do acusado gerou comoção 
entre apoiadores de Bolsona-
ro, que se reuniram para ex-
pressar sua posição em defesa 
do Estado Democrático de 
Direito e dos Direitos Huma-
nos. Com faixas, bandeiras 
verde e amarelas, e críticas ao 
governo do presidente Lula, 
ao Supremo Tribunal Fede-
ral e ao ministro Alexandre 
de Moraes, os manifestantes 
destacaram a importância da 
democracia e prestaram ho-
menagens a Cleriston Perei-
ra. Políticos como o senador 
Magno Malta, os deputados 
federais Ricardo Salles, Niko-
las Ferreira e Carla Zambelli 
marcaram presença, enfati-
zando a relevância do ato em 
memória do falecido. 
O protesto teve também gri-
tos de “Lula, ladrão, seu lu-
gar é na prisão” e “Alexandre 
de Moraes, o Brasil não tem 
medo de você”, entoados pe-
los manifestantes presentes. 
O protesto ocupou cerca de 
dois quarteirões da avenida 
Paulista e os organizadores 
não divulgaram estimativa 
de público. A manifestação 
evidencia as tensões políticas 
presentes atualmente na so-
ciedade brasileira e destaca a 
continuidade do debate sobre 

os acontecimentos de janei-
ro, que resultaram na prisão 
de 108 pessoas acusadas de 
participação nos chamados 
“atos antidemocráticos”. A 
complexidade do cenário po-
lítico brasileiro é reflexo das 
divergentes perspectivas que 
moldam o panorama nacio-
nal, alimentando o debate so-
bre os rumos do país.

Polêmica em São José: 
Rosana Rabelo tem 
candidatura ao Conselho 
Tutelar impugnada

O CMDCA (Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente) de São José 
dos Campos impugnou a can-
didatura da advogada Rosana 
Rabelo Montanini, eleita com 
expressivos 7.004 votos. A im-
pugnação ocorreu após denún-
cias de abuso de poder político 
e religioso durante a campanha 
de Rosana. A primeira acusa-
ção recai sobre uma postagem 
do médico e deputado estadual 

Vitórias conservadoras e manifestação 
pela democracia: Um Panorama Político 
para o público cristão

____________________

Humberto Banys
@humbertonetobanys

Dr. Elton (União), ex-vereador 
de São José e atual deputado 
estadual, que publicamente 
defendeu o voto na advoga-
da para o Conselho Tutelar, 
infringindo regras do órgão. 
Rosana afirmou ter notificado 
extrajudicialmente o deputado, 
solicitando a retirada do post, 
alegando que o pedido foi aten-
dido em menos de 24 horas.
A segunda denúncia envolve 
um vídeo apócrifo, segundo 
Rosana, no qual um suposto 
pastor pede votos para sua 
candidatura. A advogada nega 
qualquer envolvimento com 
o episódio, ressaltando que 
na sua igreja, os cultos são 
gravados, e os pastores fo-

ram instruídos a não abordar 
o tema do Conselho Tutelar. 
Rosana destaca a ausência 
de identificação do suposto 
pastor. A impugnação da can-
didatura de Rosana Rabelo 
suscitou uma série de questio-
namentos sobre a legalidade 
do processo. 
O CMDCA emitiu uma nota 
explicativa sobre as impugna-
ções, destacando que, após re-
ceber denúncias de irregulari-
dades na campanha, instaurou 
um procedimento administrati-
vo para averiguação. A decisão, 
não unânime, foi tomada pela 
maioria dos conselheiros de di-
reito e submetida ao Ministério 
Público, que a ratificou.
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coluna

Social

Antonio Tostes e José Antônio

Fabio e Dani Mota, Samuel Camara e José Antônio

Jeferson Passos e José Antônio

Elton jr., Ricardo Aurino, Wagner Lima, José Antônio, Hélio Nishimoto, Anselmo de Carvalho, Anderson Farias e Renato Santiago Café do Conselho de Pastores de São José dos Campos

Carlito Paes e José Antônio Anselmo de Carvalho e José Antônio José Antônio e Anderson Farias

Fabio e Dani Mota, André Camara, José Antônio, Fabiano Ivaldo, Leno, Samir Eberle

Encontro de Pastores e Líderes

José Antônio, Priscila e Rosivaldo Merlotto José Antônio, Thiago e Pitagoras

José Antônio e Eduardo Nunes Galera na Barca Bola de Neve Floripa 2023
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Atendimento
mais humanizado
Para mamães e bebês

Referência no atendimento e procedimentos de alta 
complexidade, a Maternidade do Hospital Municipal
oferece partos humanizados em quartos privativos 
com banheira, cama especial, musicoterapia, 
aromaterapia e cromoterapia.

No parto humanizado, a gestante tem direito a ter um 
acompanhante o tempo todo, desde o pré-parto. 

Todo o processo é preparado com muito carinho por 
enfermeiras pós-graduadas em obstetrícia em salas 
individuais do Centro Obstétrico e com todos os 
equipamentos necessários para a mãe e o bebê. 

Bom né?
Por isso Bom, bom mesmo é viver em São José.

Quer saber mais? Acesse
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